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Liebe Leserinnen und Leser unserer 
Klosternachrichten!  
 

Wenn Sie diese Ausgabe erreicht, ste-
hen wir schon in der Fastenzeit. Diese 
Wochen sind so etwas wie groÇe Ex-
erzitien f¿r uns, f¿r die Kirche, die 
R¿ckbesinnung auf das Wesentliche. 
Was ist notwendig, auf was kann ich 
verzichten, was bereichert mein Le-
ben und bringt es nªher in Verbin-
dung mit Gott?  
Der hl. Benedikt ist sehr konkret. Er 
spricht in der Regula vom Abbruch: 
etwas weniger beim Essen, etwas we-
niger beim Schlaf, etwas weniger 
beim Reden und Lachen, die Mºnche 
sollen ein Buch der Bibel lesen. Wa-
rum? Um in der Freude des Heiligen 
Geistes Ostern zu erwarten und zu 
feiern. 
Es liegt nicht an der Vielzahl unserer 
Vorsªtze, sondern im Kern geht es 
um das, was der hl. Benedikt als Ziel 
sieht, um in der Freude des Heiligen 

Geistes Ostern zu erwarten und zu 
feiern. 
Es kann ja vielerlei Fasten geben: 
ein Fasten der Augen, ein Fasten 
der Ohren, auch ein Fasten des Lei-
bes. Wie wohltuend ist die Stille, 
der Blick, der sich nach innen rich-
tet. Wege, die wir bewusst zu FuÇ 
erledigen und so ein Autofasten 
einhalten. Oder auch der Vorsatz, 
alles, was wir tun p¿nktlich, auf-
merksam und aus Liebe zu Chris-
tus zu tun, vielleicht besonders die 
Dinge in den Blick zu nehmen, die 
uns unangenehm sind. 
Vergessen wir nicht Gebet und Got-
tesdienst. 
Wir leben immer noch in unsiche-
ren Zeiten. Zwar haben wir die 
Pandemie ¿berwunden, aber im-
mer noch ist Krieg in der Ukraine, 
denken wir an die Opfer des Erdbe-
bens in der T¿rkei und in Syrien.  
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Im Kreuz ist Heil, im Kreuz ist Leben, im Kreuz ist Hoffnung ñBlick auf das 
Altarkreuz in unserer Kirche.  
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Predigt von  
P. Prior Maurus Zerb OCist  

 
anlªsslich 

der Monatswallfahrt  
am 11. Februar 2023 

 
 
Liebe Schwestern und Br¿der! 
 
Massabielle war kein schºner Ort, wir wissen es aus 
der Geschichte, es war der Ort, wo die Abfªlle des 
ºrtlichen Hospitals von Lourdes verbrannt wurden, 
ein Abfallplatz.  

Diesen Platz hat sich Maria ausgesucht, um einem 
Mªdchen zu erscheinen, das sich nicht einmal den 
Katechismus merken konnte. SchlieÇlich ist aus die-
sem unwirtlichen Platz aber einer der grºÇten Wall-
fahrtsorte und aus dem Mªdchen eine Heilige ge-
worden. So hat sich auch hier das Wort erf¿llt, dass 
Gott in der Schwachheit seine Kraft sichtbar macht 
und dass die Weisheit der Weltweisen zuschanden 
wird.  
Millionen  von Menschen kommen bis heute an die-
sen Ort, um von Gott die Gesundheit des Leibes 
und der Seele zu erbitten. Es sind nur wenige Wun-
der, die anerkannt werden. Aber ist das wirklich 
das Wichtige? Zªhlt nicht vielmehr das Wunder der 
Begegnung der Seele mit Gott an einem solchen Ort, 
die stillen Wunder, die sich hier vollziehen?  

Wer an diesen Ort kommt, erhofft Heilung und er-
hªlt sie auch, vielleicht ganz anders, als man es er-
hofft hat. Vielleicht ist es auch den Wundern zuzu-
rechnen, wenn jemand, der auf Heilung hofft, plºtz-
lich die Kraft hat, sein Los anzunehmen. 
Auch an Bernadette geschah kein Wunder. Sie ist 
jung gestorben. Maria hat ihr dies auch gesagt, dass 
sie es hier auf Erden nicht leicht haben werde. Sie 
musste viele Anfeindungen wegen der Erscheinun-
gen ertragen, auch noch im Kloster. 

Lourdes ist aber nicht nur ein Ort der Marienvereh-
rung. Lourdes ist auch ein Ort der Eucharistie, ein 
Ort auch des Sakramentes der Krankensalbung, die 
hier mit allen Kranken gemeinsam gefeiert wird. Es 
ist so als wolle Maria die Menschen zu Jesus locken, 
zu ihm bringen, um dann ihren Sohn Platz zu ma-
chen. Sie ist, wie die Ostkirche sagt, Hodegitria ð 
Wegweiserin zu Christus, sie stellt nicht sich in den 
Mittelpunkt, sondern Jesus. So wie die Mitte jedes 
Ave-Maria auch der Name Jesus ist. 
Jeden 11. machen wir uns auf zur Monatswallfahrt 
nach Stiepel. Wir haben unsere Anliegen, die wir 
mitbringen zur schmerzhaften Mutter Gottes. Aller-
dings bevor die Zisterzienser hierherkamen, war 
eine monatliche Wallfahrt eher unbekannt, denn 
Zisterzienser haben sie mitgebracht. Der erste Prior, 
P. Beda, war ein groÇer Lourdes-Fan und hatte in 
seiner kleinen Pfarrei Raisenmarkt eine solche Wall-
fahrt begonnen, wovon ihm jeder abgeraten hatte, 
doch es kamen und kommen die Menschen immer 
noch dorthin und werden von Maria dort hinge-
f¿hrt, um die Sakramente zu empfangen ð auch ich 
durfte dort kurze Zeit Pfarrer sein und den Segen 
solcher Wallfahrt erfahren.  
Thomas von Kempis sagt in der Nachfolge Christi , 
dass man vom vielen Wallfahren nicht heilig wird, 
das stimmt, von der Wallfahrt alleine nicht. Wenn 
man jedoch den Pilgerweg als einen Weg der Um-
kehr des Herzens zu Gott begreift, dann hat man 
die rechte Absicht und befindet sich auf einem gu-
ten Weg, um heilig und auch heil zu werden, denn 
wir geben Gott die Mºglichkeit, in unserer Seele zu 
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wirken.  
Wir beten bei unseren Wallfahrten immer f¿r die 
Kirche, um geistliche Berufe und den Frieden in der 
Welt ð und wie Maria es Bernadette aufgetragen 
hatñ f¿r die Bekehrung der S¿nder, d. h. auch f¿r 
unsere eigene Bekehrung hin zu Gott. Nehmen wir 
diese Anliegen in unserer Zeit ernst, denn es ist not-
wendiger denn je, in diesen Anliegen zu beten.  
Amen. 
 

Fortsetzung von der Titelseite 
 
Das Schicksal all dieser Menschen macht uns betroffen. 
Beten wir in dieser Fastenzeit auch f¿r den Frieden in 
der Welt, dass jeder Mensch menschw¿rdig in dieser 
Welt leben kann. Vielleicht stellen wir den einen oder 
anderen Fastenvorsatz auch unter dieses Motto. 

Wir w¿nschen Ihnen eine gesegnete Fastenzeit und dass 
Sie in der Freude des Heiligen Geistes Ostern erwarten 
und feiern kºnnen. 
 
 
Die Klostergemeinschaft von Stiepel  
und P. Maurus, Prior  

 

Ehemaliger Prior Maximilian 
seit 12 Jahren Abt  
von Heiligenkreuz  

Unser Kloster ist stolz, vor zwºlf Jahren den neuen 
Abt von Heiligenkreuz gestellt zu haben. Am 10. 
Februar 2011, am Gedenktag der heiligen Scholas-
tika, der Schwester des heiligen Benedikt von 
Nursia, wªhlte die groÇe Gemeinschaft von Heili-
genkreuz P. Dr. Maximilian Heim  zum Nachfolger 
von Abt Gregor Henckel -Donnersmarck. Der 
Gr¿ndermºnch von Stiepel war seit 2004 auch Pri-
or des Klosters gewesen. Am 25. April 2011 erfolg-
te die feierliche Benediktion des 68. Abtes von 
Heiligenkreuz.  

 

(Kl)Ostertage in Stiepel f¿r 
junge Mªnner 

Wer Interesse hat, von Palmsonntag (oder spªter) 
bis Ostermontag unser Klosterleben zu teilen und 
gemeinsam mit uns Mºnchen Ostern zu feiern, ist 
herzlich willkommen! Es ist die geistlich und litur-
gisch intensivste Zeit im Jahr. Junge Mªnner zwi-
schen 18 und 35 Jahren kºnnen sich bei P. Rupert 
unter p.rupert@kloster-stiepel.de anmelden. Der 
Aufenthalt ist kostenlos. Erwartet wird gerne Mit-
hilfe im klºsterlichen Alltag und die Teilnahme 
und Mitwirkung in unseren Liturgien. Neben dem 
persºnlichen Austausch mit uns Mºnchen und 
dem Angebot einer geistlichen Begleitung bietet 
die Woche eine Chance, neu ¿ber die Ziele im ei-
genen Leben nachzudenken und Gemeinschaft mit 
anderen Christusbegeisterten zu teilen.  

Abt Dr. Maximilian Heim OCist bei einem Besuch in 
Stiepel 

Feierliche Enth¿llung des Auferstehungskreuzes in 
der Osternacht 

https://www.stift-heiligenkreuz.org/personlichkeiten/abt-maximilian/
mailto:p.rupert@kloster-stiepel.de
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GEBETSANLIEGEN DES PAPSTES 

F¦R M RZ 2023 
 

Beten wir f¿r alle, die an Verletzungen leiden, die 
ihnen von Mitgliedern der Kirche zugef¿gt 
wurden; mºgen sie auch innerhalb der Kirche ei-
ne konkrete Antwort auf ihren Schmerz und ihre  
Leiden finden.  

F¦R APRIL 2023 
 

Beten wir, dass sich Frieden und Gewaltlosigkeit 
dadurch ausbreiten, dass sowohl Staaten als auch 
die einzelnen Mitglieder der Gesellschaft den Ge-
brauch von Waffen einschrªnken.  

 

 
Seit der Klostergr¿ndung 1988 unterst¿tzen wir mit 
unserem Verein das geistliche Zentrum der Zisterzi-
ensermºnche von Bochum-Stiepel. 
Wir fºrdern die Mºnche in ihren vielfªltigen Aufga-
benbereichen, angefangen von der Wallfahrts-
Seelsorge bis hin zur Jugendarbeit. 

Mit Ihrem Beitritt zum Fºrderverein leisten Sie einen 
wichtigen Beitrag zur Stªrkung der finanziellen Ba-
sis des Klosters. Ihr Beitrag und Ihre Spenden wer-
den f¿r den Unterhalt der Mºnche und f¿r Projekte 
des Klosters verwendet. 
Wir haben bewusst einen niedrigen Mindestjahres-

beitrag von 15,- û pro Person gewªhlt, um mºglichst 
vielen den Beitritt zu ermºglichen. Die Hºhe Ihres 
Jahresbeitrages bestimmen Sie letztlich selbst. 
Beitrªge und einzelne Spenden sind steuerlich  ab-
setzbar. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Bankverbindung f¿r Spenden ist:  
 Bank im  Bistum Essen eG 
 IBAN: DE70 3606 0295 0047 450012 
 Kontonummer: 47450012 
 BLZ: 36060295 
 BIC: GENODED1BBE                      
 

F¥RDERVEREIN KLOSTER STIEPEL 



Geistlicher Impuls  

5 

 

DER HEILIGE DES MONATS M RZ: 
HEILIGER BENEDIKT  

Die benediktinische Ordensfamilie gedenkt zweimal 
im Jahr ihres Vaters. Am 11. Juli feiern wir, auch 
gesamtkirchlich, Benedikt als Schutzpatron Europas. 
Innerhalb der Ordensfamilie gedenken wir auch des 
Heimgangs St. Benedikts in die himmlische Herr-
lichkeit, und zwar am 21. Mªrz. 
Heute, wo der Tod vielfach verdrªngt wird und 
auch das Sterben nicht mehr wie in fr¿heren Zeiten 
zu Hause stattfindet, begleitet von der Familie, von 
der man sich verabschiedet, kann uns dieses Fest 
einige Anregungen f¿r unser Leben geben. 

Papst Gregor der GroÇe hat uns im zweiten Buch 
seiner Dialoge ein Denkmal f¿r Benedikts Leben 
und Sterben geschenkt. 
Gregor schreibt, dass Gott dem Benedikt den Zeit-
punkt seines Sterbens offenbarte, so dass Benedikt 
sich vorbereiten konnte. Er lieÇ sein Grab ºffnen 
und einige Tage darauf ergriff ihn ein Fieber, er lieÇ 
sich von den Br¿dern in die Kirche bringen, um dort 
die Eucharistie empfangen zu kºnnen. Von zwei 
Br¿dern gest¿tzt empfing Benedikt die Wegzeh-

rung, um dann mit erhobenen Hªnden seinen Geist 
in die Hªnde des Vaters zur¿ckzugeben. Zwei ande-
re Br¿der sahen Benedikts Sterben in einer Vision, 
sie sahen die Seele des Vaters in Gestalt eines Kin-
des auf einer mit Teppichen belegten und von Lam-
pen gesªumten StraÇe in den Himmel gehen. 
Seitdem verehrt die Kirche St. Benedikt auch als Pat-
ron f¿r eine gute Sterbestunde.  
Ein kleines Gebet verdeutlicht dies:   
Im Gotteshause stehend hat der heilige Vater Bene-
dikt Leib und Blut des Herrn empfangen und auf 
die Arme seiner J¿nger gest¿tzt seine Seele in die 
Hªnde des Schºpfers zur¿ckgegeben. 
Der Herr hat dich geliebt! In seine Herrlichkeit dich 
aufgenommen! 
Lasset uns beten! 
Allmªchtiger Gott gewªhre uns auf die F¿rsprache 
des heiligen Benedikt hier auf Erden ein Leben nach 
seinem Vorbild zu f¿hren und unser Leben in einem 
guten Sterben zu vollenden. Durch Christus unseren 
Herrn.  
Amen. 
In der Regel sagt Benedikt bei den Werkzeugen der 
geistlichen Kunst, dass wir uns den drohenden Tod 
tªglich vor Augen halten sollen. 
Der Tod gehºrt zu unserem Leben dazu, denn die-
ses irdische Leben ist endlich. Vielleicht haben wir 
keine Angst vor dem Tod, der gewiss ist, aber vor 
dem Wie unseres Sterbens. 
Vielleicht ist es daher ein Trost f¿r uns zu wissen, 
dass wir auch in der letzten Stunde nicht alleine 
sind, dass jene, deren Hilfe wir anrufen, uns zur Sei-
te stehen. 
Von vielen Heiligen wird uns die letzte Stunde ihres 
Erdendaseins geschildert. Von St. Martin, dem hl. 
Beda dem Ehrw¿rdigen, von der hl. Bernadette. 
Als Schutzpatrone f¿r eine gute Sterbestunde gelten 
die Gottesmutter, der hl. Joseph, die hl. Barbara, der 
hl. Christophorus und St. Benedikt.  

P. Maurus Zerb OCist  

Hl. Benedikt von Nursia  
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PREDIGT VON  PFARRER MARKUS GRABWOSKI AUS STADTHAGEN  
ZUR MONATSWALLFAHRT  AM  11. JANUAR  2023 

Liebe Schwestern und Br¿der, 
 
eucharistisch ð marianisch ð petrinisch. Dieses ka-
tholische Prinzip hat ein gewisser Pater Karl Wall-
ner - ich vermute, er ist hier gut bekannt ð in einem 
seiner Vortrªge aufgegriffen. Ein echter katholischer 
Christ denkt und lebt eucharistisch ð marianisch 
und petrinisch. Die aktuellen Ereignisse verleiten 
mich dazu, diesen Dreischritt in meiner Predigt zu 
gehen. 

Wir befinden uns in der verlªngerten Weihnachts-
zeit. Mit den Weisen aus dem Morgenland sind wir 
gewissermaÇen heute Abend gewallfahrtet und ste-
hen nun hier an der Krippe versammelt. Was sehen 
wir dort? Wir sehen Jesus Christus auf einem einfa-
chen Futtertrog gebettet. Dort, wo sonst Tiere Nah-
rung einnehmen, liegt nun der, der spªter von sich 
sagen wird: Ich bin das Brot des Lebens. (Joh 6,48)  
Interessant: Auf Pinturicchios Darstellung der Ge-
burt Jesu in der rºmischen Kirche Santa Maria del 
Popolo liegt das Kind nicht in einer Krippe, sondern 
tatsªchlich auf einer Korngarbe. Ein Hinweis auf die 
Eucharistie. Und in mancher Kirche wird die Krippe 
tatsªchlich direkt am Altar positioniert.  
Jemand hat mir am 26. Dezember gesagt: Weihnach-
ten ist schon wieder vorbei. Nein, Weihnachten ist 
immer. Wann immer wir Eucharistie feiern, wird 
Weihnachten und Ostern Gegenwart. Gott erscheint 
und Gott macht sich f¿r uns zum Brot des Lebens. 
Der Leib Christi ð die Weisen aus dem Morgenland 
haben in der Krippe leibhaftig Christus und damit 
den Leib Christi gesehen. Und wie heiÇt es im Mat-
thªusevangelium: ăWir sind gekommen, um ihn 
anzubeten.ò (Mt 2,2) Mit ihren Gaben huldigen sie 
den, der ihr ausgehungertes Herz mit Licht der Er-

kenntnis sªttigt. Sie beten das Kind an als Gott, ver-
k¿nden es als Kºnig, und preisen es als Erlºser. So 
die Prªfation. 
Nach dieser Begegnung, gestªrkt von der Gegen-
wart Gottes kºnnen die Weisen wirklich voller 
Weisheit, weil von Gottes Gegenwart gewandelt, 
auf einem anderen, auf einem neuen Weg zur¿ck-
kehren ð unterscheidend Gut und Bºse. In der Eu-
charistie fallen Weihnachten und Ostern auf die eine 
und selbe Stunde. Wenn die Tiere immer wieder 
zum Trog zur¿ckkehren und ihre Nahrung holen. 
So kehren wir auch zum Trog der Eucharistie immer 
wieder zur¿ck, um hier das Tierische an uns abzule-
gen und das Hºhere, das Menschliche, ja das Gºttli-
che zu empfangen.  
Liebe Schwestern und Br¿der,  
Maria drªngt in der Weihnachtsszene nach der 
Evangelisten Matthªus nicht in den Vordergrund. 
Als die Weisen aus dem Morgenland vom Stern ge-
leitet ankommen, da heiÇt es n¿chtern: Sie gingen in 
das Haus und sahen das Kind und Maria, seine 
Mutter. (Mt 2,11)  
Wir feiern diese heilige Messe in Anlehnung an die 
Erscheinung Mariens in Lourdes am 11. Februar 
1858. Und wir wissen uns heute Abend mit der Gol-
denen Madonna im Essener Dom verbunden, deren 
Entstehung auf das Jahr 980 zur¿ckdatiert wird. Die 
Goldene Madonna, die bis heute viele Glªubige an-
zieht und Ihnen aus dem Glauben heraus glªnzend, 
leuchtend einen guten Rat gibt. In der Prªfation zum 
heutigen Wallfahrtsfest hºren wir gleich: ăDenn 
durch den Dienst der seligen Jungfrau f¿hrst du die 
Vºlker zum Glauben an die Frohe Botschaft.ò 

Marianisch denkende und lebende Christen, sind 
weihnachtliche Menschen. 
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Menschen, die nicht sich selbst ins Scheinwerferlicht 
stellen, sondern die die Erscheinung des Herrn 
durch das eigene Leben ermºglichen. Menschen, die 
wie Maria, das Wort Gottes in ihrem Herzen h¿ten, 
und alles abwªgen und bewahren, was Gott ihnen 
sagt. Wie heiÇt es so ehrenvoll in der lauretanischen 
Litanei: Maria, Du Spiegel der Gerechtigkeit, Du 
Pforte des Himmels. Du Morgenstern.  

Liebe Schwestern und Br¿der,  
eucharistisch, marianisch, petrinisch: So lautet das 
Prinzip unseres katholischen Christseins. ăWir sind 
Papst.ò So lautete die ber¿hmte Zeile einer groÇen 
deutschen Zeitung am 18. April 2005, einen Tag 
nach der Wahl von Kardinal Ratzinger. ăWir waren 
Papstò. So spannte die Presse den Bogen nach dem 
Ableben von Papst Benedikt am letzten Jahrestag. 
Dieser Papst hat wie Maria als Mitarbeiter der 
Wahrheit Gott und seine Wirklichkeit vor der Ver-
nunft stets plausibel und groÇ gemacht. Und Bene-
dikt hat getreu seinen Worten auf der Loggia, ein 
einfacher Arbeiter im Weinberg des Herrn zu sein, 
seine Person und sein theologisches Wirken hinten-
angestellt. Wenn sich Lobeshymnen und Kritikwel-
len in Jahren, Jahrzehnten und Jahrhunderten legen 
werden, bleibt die Essenz. Es bleibt das durchschei-

nende Licht, es bleibt die Wahrheit. Und sie wird 
sicher aufzeigen, dass Papst Benedikt zu den ganz 
groÇen Kirchenlehrern der Kirchengeschichte ge-
hºrt.  
Am Ende seines Lebens hat Papst Benedikt 10 Jahre 
lang in der ¥ffentlichkeit bis auf wenige Ausnah-
men geschwiegen. Er hat wie Maria nachgedacht, im 
Herzen erwogen, das Wort Gottes betrachtet und 
dar¿ber viel gebetet.  
Ein junger Mitbruder, ein Diakon und angehender 
Priester hat mit einigen wenigen Mitbr¿dern im 
Kloster Mater Ecclesiae im Advent eine hl. Messe 
mit Papst Benedikt gefeiert. Der Papst war sehr 
wach, innig froh und fragte jeden einzelnen nach 
der Eucharistie persºnlich nach seinem Weg. Eine 
bewegende Begegnung.  

So muss wohl ein Christ, eine Christin tatsªchlich 
sein: eucharistisch, marianisch und petrinisch. Um 
es auf den Punkt zu bringen: ăJesus, ich liebe dich.ò 
Amen.  

 

¥FFNUNGSZEITEN 
 

Di - Fr     10:00 Uhr ñ 12:00 Uhr  
                und 14:00 Uhr ñ 18:00 Uhr 
Sa      10:00 Uhr ñ12:00 Uhr 
                 und 14:00 Uhr ñ16:00 Uhr 
So            14:00 Uhr ñ17:00 Uhr 
Montag  Ruhetag 
 

Wir freuen uns auf Ihren Besuch! 
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75. Geburtstag von P. Ulrich  

 

PREDIGT VON  ABT DR. MAXIMILIAN  HEIM  OCIST ANL SSLICH 
DES 75. GEBURTSTAGES VON  PATER ULRICH  BARDE OCIST 

AM  15. JANUAR  2023 

Lieber P. Prior Maurus,  
Dir Gottes Segen zum Namenstag 
Lieber Jubilar P. Ulrich!  
Verehrte Angehºrige und Freunde von P. Ulrich! 
Liebe Mitbr¿der, ehrw¿rdige Schwestern,  
liebe Schwestern und Br¿der in Christus! 
 
Das Lied (von Hagen Horoba), das 2006 zum Papst-
besuch von Benedikt XVI. in Regensburg kompo-
niert wurde, hat die Herzen der Glªubigen erobert: 

 Wer glaubt, ist nie allein!  
 Du, Herr, wirst mit uns sein,  
 mit deiner Kraft, die Leben schafft.  
 Wer glaubt, ist nie allein!  

Die erste Strophe f¿hrt uns ein in unser Lebenspro-
gramm: 
1.  Du bist Jesus, der Sohn Gottes,  
 allen Menschen bist du nah. 
 Zur Freundschaft lªdst du uns ein,  

 Leben in F¿lle willst du uns sein 
in Zeit und Ewigkeit!  

In der zweiten Strophe hºren wir von Petrus  
2.  Du rufst Petrus, deinen J¿nger,  
 einen Felsen, der uns trªgt: 

 Als Fischer, als Menschenhirt, 
 f¿hre zusammen, was sich verirrt, 

in Zeit und Ewigkeit!  
Wir denken heute auch an seinen zu Silvester heim-
gegangenen Nachfolger Benedikt XVI. Ihn hat die-
ses Lied fasziniert: 

 Wer glaubt, ist nie allein!  
 Du, Herr, wirst mit uns sein,  
 mit deiner Kraft, die Leben schafft.  
 Wer glaubt, ist nie allein!  

Der Hl. Vater rief 2006 den Menschen zu: ăWer 
glaubt, ist nie allein.ò Auch wir haben uns heute 
hier versammelt und feiern mit unserem P. Ulrich 
ein Fest des Glaubens. Und auf ihn kºnnen wir die 
3. Strophe wunderbar anwenden: 
3.  Du willst Menschen, die dir folgen  
 auf dem Weg, der Liebe heiÇt. 

Bleib bei uns mit deinem Geist,  
Zukunft und Hoffnung er uns verheiÇt  
in Zeit und Ewigkeit!  

 
Ja, wer glaubt, ist nie allein. Es ist Dankbarkeit, die 
Dich heute erf¿llt: f¿r Deine Familie: 1948 in Leer in 
Ostfriesland geboren. F¿r Deine liebe Mutter und 
Deine leiblichen Schwestern. Dank f¿r die lieben 
Ordensschwestern ð die Mauritzer Franziskanerin-
nen und die Missions-schwestern aus Osnabr¿ck. 
Wir denken mit Dir vor allem an die verstorbene Sr. 
Basildis und Sr. Longina, und freuen uns, dass Du 
bis heute mit Sr. Raimunda und Sr. Melanie verbun-
den bist. Denn: Wer glaubt, ist nie allein. Wir dan-
ken f¿r Deine kaufmªnnische Ausbildung, allein 26 
Jahre im Modehaus ăGrºttrupò in Leer, auch als Ab-
teilungsleiter.  
Vor 25 Jahren hast Du im November 1998 unser 
Kloster Stiepel kennengelernt. Ein halbes Jahr spªter 
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hast Du zweimal Kloster -auf Zeit gemacht bei unse-
rem unvergessenen Prior P. Beda und bei P. Christi-
an. Noch im gleichen Jahr begann Deine Kandida-
tur. Im Heiligen Jahr 2000 bist Du als Frater Ulrich 
in Stiepel eingekleidet worden. Im Jahr 2004 hast Du 
deine Feierliche Profess abgelegt ð ein unvergessli-
ches Erlebnis. Schon als zeitlicher Professe wurdest 
Du im Klosterladen eingesetzt bis und warst dort 
Tag aus, Tag ein tªtig bis vor ca. 9 Jahr.  
Ob im Klosterladen, oder auch bei den Kranken-
kommunionen ð f¿r Dich passt auch die 4. Strophe 
des Liedes: ăWer glaubt ist nie alleinò, weil Du Jesus 
nachfolgst, Ihm den Weg bereitest, Christus, zu dem 
wir rufen:  
4.  Du bist Hoffnung allen Menschen   
 auf den StraÇen dieser Welt. 

 Gib Frieden und Einigkeit!  
 Schenk uns die Wahrheit, die uns befreit, 
 in Zeit und Ewigkeit!  

Auch das heutige Evangelium spricht auch von die-
ser Wegbereitung: Johannes der Tªufer zeigt auf 
Jesus mit den Worten, die uns aus der Heiligen Mes-
se so vertraut sind: Seht, das Lamm Gottes. Und mit 
diesem Hinweis setzt die persºnliche Berufungsge-
schichte des Evangelisten Johannes, des J¿ngers, 
den Jesus liebte, ein. Er schreibt nªmlich sein Evan-
gelium als betagter Mann nieder. Jahrzehnte m¿ssen 
seit dieser ersten Begegnung mit seinem Meister 
vergangen sein. Doch in seinem Herzen ist die Szene 
lebendig gegenwªrtig. Er kann sich sogar noch an 
die Uhrzeit erinnern: Es war um die zehnte Stunde! 
ð Vielleicht geht es Dir und uns ªhnlich, wenn wir 
an die Stunde unserer Berufung denken. 
Wenn wir auf Christus, als das Lamm Gottes schau-
en, werden wir erinnert an den Auszug aus  gyp-
ten, an das Lamm, dessen Blut die T¿ren der Israeli-
ten bezeichnete und die Bewohner vor dem Tod be-
wahrte. Das einjªhrige, makellose Lamm, das zum 
Pascha geschlachtet wurde. All die tiefe Symbolik 
Gottes mit Israel, seinem auserwªhlten Volk, wird 
nun plºtzlich auf Jesus konzentriert und in Ihm er-

f¿llt. Als Andreas und der Evangelist hºren: ăSeht, 
das Lamm Gottes!ò, folgen sie Jesus. Da fragte Jesus 
die beiden: Was sucht ihr? Und sie antworten: Meis-
ter, wo wohnst du? ð Das ist nicht die Frage nach 
einer Postadresse! Es ist eine Frage, die Sehnsucht 
ausdr¿ckt: Wir wollen mit Dir gehen! Sei Du unser 
Meister und Herr! ð ăKommt und sehtò, sagt Jesus. 
Damit beginnt f¿r die beiden ein neues Leben. Es 
war um die 10. Stunde.  

Heute feiern wir ein Fest, weil Du, lieber P. Ulrich, 
als Spªtberufener seit fast 25 Jahre bereit bist, mit 
Jesus zu gehen ð nicht allein, sondern in Gemein-
schaft. Wer sich an den Herrn bindet, dem schenkt 
er seine Gnade. Das ist kein abgeschlossener Vor-
gang. Immer wieder m¿ssen wir Ja sagen, uns be-
kehren zum gemeinsamen Weg mit Christus. Und 
immer wieder d¿rfen wir bei Ihm einkehren, auf ihn 
schauen in der der Hostie: Seht das Lamm Gottes. ð 
Ihn auch sehen im Nªchsten, der meine Aufmerk-
samkeit braucht. Dann kºnnen auch wir gemeinsam 
die letzte Strophe des Liedes singen:  
5.  Du bist Christus, T¿r zum Leben,  
 du gibst alles, du nimmst nichts.  
 Die Liebe ist deine Macht.  

 Bleib, Herr, bei uns bei Tag und bei Nacht 
 in Zeit und Ewigkeit!  

Denn: 
Wer glaubt, ist nie allein!  
Du, Herr, wirst mit uns sein,  
mit deiner Kraft, die Leben schafft.  
Wer glaubt, ist nie allein!  
Das w¿nschen wir Dir, lieber P. Ulrich, in unserer 
Gemeinschaft, ð  wir, die wir Dich alle in unser Herz 
geschlossen haben und Dir heute f¿r Dein Ja zu Dei-
ner Berufung danken. Mºge unsere himmlische 
Mutter Dich jeden Tag unter ihrem Schutzmantel 
bergen!  
Amen. 
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DANKSAGUNG  VON  P. ULRICH  BARDE OCIST 

Am 15. Januar dieses Jahres  
konnte ich Dank der Er-
laubnis meines Priors P. 
Maurus und der Zustim-
mung meiner Mitbr¿der 
alle lieben Br¿der, Ver-
wandten und Freunde und 
Freundinnen zu meinem 75. 
Geburtstag  einladen. Diese 
Jubelfeier wurde f¿r mich 
und alle Geladenen ein un-
vergessliches Ereignis. So 

habe ich aus vollem Herzen f¿r  die mir entgegenge-
brachte Zuneigung und Freundschaft zu danken. 
Doch mºchte ich zunªchst mit den Worten von 
Papst Benedikt XVI., die ich seinem geistlichen Tes-
tament entnommen habe, mit ihm aus dankbarem 
Herzen sagen: ă...ich danke vor allen anderen Gott, 
dem Geber aller guten  Gaben, der mir das Leben 
geschenkt und mich durch vielerlei Wirrnisse mei-
nes Lebens hindurchgef¿hrt hatò, und ich somit 
heute dankbar sagen darf, dass ER mich ăauf all 
meinen Wegen beh¿tet und bewahrt hatò.  
Darum weiÇ ich mich auf meinem Lebensweg in der 
Gemeinschaft meiner Mitbr¿der durch ihren Zu-
spruch, ihrer Hilfe im Auf und Ab der Jahre gebor-
gen. Nat¿rlich muss  ich auch an dieser Stelle mei-
nen verstorbenen Eltern, Geschwistern, meinen Ver-
wandten, allen Freunden im hohen Norden und 
auch hier an der Ruhr danken. Ohne sie wªre mein 
Leben vielleicht anders verlaufen. Dankbar war und 
bin ich, dass ich meine Verwandten und Freunde 
aus der friesischen Heimat unter uns begr¿Çen durf-
te. 

Besonders dankbar bin ich,  dass Herr Abt Dr. Maxi-
milian Heim zu diesem f¿r mich wichtigen Tag kam 
und der Dankesmesse vorstand. In seiner Predigt, 
die unter dem Motto ăWer glaubt, ist nicht alleinò 
stand, fand er gute Worte ¿ber das Leben im br¿-
derlichen Zusammenleben der Mºnche wie aber 
auch in der geschwisterlichen Gemeinschaft aller 
Menschen. Danke Vater Abt. 
Die Jubelfeier hat gezeigt, dass der Zuspruch, den 
die lieben Gªste  und auch der Freunde, die  nicht 
am Fest teilnehmenden konnten, mir entgegen-
brachten, nicht nur meiner Person, sondern  auch  
der Bochumer Zisterze,  also unserer Klostergemein- 
schaft galt. An dieser Stelle sage ich auch herzlichen 
Dank f¿r die vielen Zuwendungen durch Worte, 
Geschenke und Gebete. 
Einen ¿beraus groÇen Dank muss ich den vielen 
ehrenamtlichen Helfern/Innnen und allen  Br¿dern 
sagen. Ohne sie wªre das Fest nicht geworden, was 
es wurde, nªmlich  eine friedliche, frohe und dank-
bare geschwisterlich feiernde Gemeinschaft. 
Vergelt's Gott. 
P. Ulrich OCist  
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